

“El hecho de que somos llamados a soportar pruebas demuestra que el Señor Jesús ve en nosotros algo precioso que quiere desarrollar.

Si no viera en nosotros nada con qué glorificar su nombre, no perdería tiempo en refinarnos... Lo que él refina es mineral precioso...

El Señor permite que sus escogidos pasen por el horno de la aflicción para probar su carácter y saber si pueden ser amoldados para su obra.

(EGW. Colportor Evangélico, p. 188)

## Lección 4

### A prueba de fuego

El capítulo 3 de Daniel describe una historia sorprendente que nos enseña como Dios protege a sus hijos de los peligros de la muerte. El rey Nabucodonosor, por un tiempo quedó impresionado con la interpretación del sueño de la estatua que abrió delante de sus ojos, una sucesión de acontecimientos que llegan hasta los “últimos días” de la historia (Daniel 2: 28). Fue instruido acerca de la sucesión de los imperios mundiales. Sabía que su dominio pasaría y que sería de otro reino, y así sucesivamente hasta el establecimiento del reino de Cristo. Pero esta impresión no duró mucho tiempo. Su corazón no estaba libre de la ambición y del deseo de exaltación.

Habían pasado alrededor de nueve años, desde el sueño de la estatua del capítulo 2 y el episodio descrito en el capítulo 3, el cual será objeto de nuestro estudio en este momento. Con el fin de consolidar y fortalecer su reino, Nabucodonosor, decidió construir una imagen.

### Aprendiendo juntos

#### 1. ¿Qué construcción realizó el rey Nabucodonosor en la planicie de Dura? Daniel 3: 1

Nabucodonosor construyó una imagen que tenía alrededor de 39 metros de altura y era toda de oro. Este acto indicaba claramente su intención de perpetuar la gloria de su imperio y el deseo de que jamás fuese destruido. Nabucodonosor estaba ignorando la dirección divina en los asuntos humanos, y dudando de la capacidad de Dios de direccionar el curso de la historia.

#### 2. ¿Qué orden le fue dada a todos los participantes de esta ceremonia? Daniel 3: 5

Llegado el día de la gran convocación, millares de personas se reunieron en la planicie de Dura, delante de la imagen de oro que el rey construyó. Según fue ordenado, al sonido de los instrumentos musicales, todos debían postrarse con reverencia y adorar la imagen de oro, y consecuentemente, al poder que simbolizaba: Nabucodonosor, rey de Babilonia.

“DANIEL”, es propiedad de la Red de Comunicaciones Nuevo Tiempo. Institución de la Iglesia Adventista del Séptimo Día

### **3. ¿Cuál era el castigo para aquellos que no obedecerían la orden del rey? Daniel 3: 6**

La orden era clara. Todos los que reusasen a adorar la estatua, serían condenados a muerte. Un horno había sido encendido y los desobedientes serían arrojados vivos en sus llamas. Estamos frente a un decreto de muerte. Todo aquel que osara desafiar la orden real, pagaría con su propia vida. Era una adoración impuesta, no espontánea ni voluntaria. El objeto de adoración no era Dios, era un rey, que en aquel momento se colocó, al menos frente al pueblo, en el lugar de Dios.

### **4. De entre los presentes, ¿alguien se atrevió a desobedecer? Daniel 3: 12**

El segundo mandamiento de la Ley de Dios, prohíbe la adoración de imágenes (Éxodo 20: 4- 6). Los jóvenes hebreos fueron educados en el temor de Dios y tenían conocimiento de los preceptos de su Ley. Aprendieron a amar y adorar sólo al Creador de los cielos, la tierra y el mar. En el momento de la prueba, la decisión ya había sido tomada: Permanecer fieles a Dios y no inclinarse delante de la imagen de oro.

¿Dónde estaba Daniel en esa ocasión? La Biblia no lo dice. Probablemente estaba en algún viaje al servicio del reino. Pudo haber sucedido que, Nabucodonosor al conocer bien a Daniel, sabía que él no adoraría su imagen, y haya planeado su ausencia para no sentenciar a muerte a alguien que había ganado su confianza, justamente por ser leal a Dios. Pero estas son sólo suposiciones.

### **5. Fue concedida una nueva oportunidad a los jóvenes hebreos para evitar la muerte, ¿qué respondieron frente a esta oportunidad? Daniel 3: 16- 18.**

Con la misma convicción que demostraron al rechazar el menú real, Sadrac Mesac y Abed-Nego, demostraron al rey Nabucodonosor que el amor y la fidelidad a Dios es innegociable. Respondieron al rey que el Dios al cual servían tiene poder para librar aún de las llamas de fuego, y que si la decisión de Dios fuese no librarlos, incluso así no adorarían la imagen de oro. (Daniel 3: 17). Este tipo de firmeza moral, sólo se encuentra en el corazón de aquellos que deciden ser fieles a Dios, sin pensar en el precio que hay que pagar.

### **6. ¿Qué hizo el rey, delante de la resistencia de los jóvenes? (Daniel 3: 19- 23).**

Sumamente airado por el desafío, el rey ordenó calentar el horno siete veces más y echar dentro a Sadrac, Mesac y Abed-nego.

### **7. ¿Fue recompensada la fidelidad de estos jóvenes? Daniel 3: 24- 27.**

Algunos piensan que Dios siempre debe liberar a sus hijos de todas las dificultades o pruebas. Pero la historia de Daniel, nos muestra que Dios no impidió que los jóvenes fuesen arrojados dentro del horno de fuego. La fidelidad de estos jóvenes fue probada al máximo,

“DANIEL”, es propiedad de la Red de Comunicaciones Nuevo Tiempo. Institución de la Iglesia Adventista del Séptimo Día

estuvieron dispuestos a todo por ser fieles, fueron arrojados al horno, pero Dios entró con ellos y los libró de la muerte, tan grande fue esta liberación que ni siquiera los cabellos o los vestidos sufrieron daño alguno. Este es el mismo Dios que promete estar con nosotros en toda circunstancia de la vida. (Juan 16: 33).

### **8. ¿Cuál fue la reacción del rey frente al poder inigualable de Dios? Daniel 3: 28- 29**

Después de presenciar tan sorprendente milagro, Nabucodonosor bendice al Dios verdadero y lo reconoce como único capaz de efectuar estas maravillas. Entonces emitió un decreto que todo aquel que blasfemase contra el Dios de Sadrac, Mesac y Abed-Nego, sería muerto.

### **9. ¿Cuál es la promesa divina para aquellos que pasan hoy por pruebas difíciles? Isaías 43: 2.**

No dudemos nunca, pues Dios siempre estará con nosotros en toda circunstancia y en todo lugar.

### **Mi decisión:**

Después de conocer la historia de fe de estos jóvenes hebreos, y comprender que muchas veces Dios permite la prueba para pulir nuestro carácter, deseo confiar plenamente en Dios y abandonar la adoración de falsos dioses, tomando las siguientes decisiones:

( ) No permitiré ni en mi casa, ni en mi vida, la presencia de falsos dioses.

( ) Eliminaré de mi hogar todo elemento o imagen que pueda ser objeto de adoración.

( ) Seré paciente en las tribulaciones, sabiendo que Dios las usa para hacerme crecer espiritualmente, y que aunque no pueda verlo, sé que Dios siempre está a mi lado.

### **¡Recuerde!**

Responder las preguntas de esta lección.